

Según el INFORME MUNDIAL ONUSIDA, sobre la epidemia mundial de sida 2013, los Estados Miembros de la ONU, con la aspiración de lograr la reducción de nuevas infecciones por el VIH y muertes relacionadas con el sida, y con el deseo de acabar finalmente con la epidemia de sida, aprobaron la Declaración Política de la ONU sobre el VIH/sida de 2011, que estableció varios objetivos ambiciosos y compromisos de eliminación para 2015.

Dentro de los logros históricos y desafíos constantes incluyen mejoras específicas en resultados de, por ejemplo, en el tema de salud: se han logrado reducciones de 50 % en la transmisión del VIH por vía sexual y relacionada con las drogas y la eliminación de nuevas infecciones por el VIH en niños; en cuanto a la cobertura y recursos, se han movilizado entre USD22 000 y USD24 000 millones para programas relacionados con el VIH.

Sin embargo a nivel mundial, se estima que en 2012 las personas que vivían con el VIH eran 35,3 millones, lo que representa un aumento en comparación con años anteriores, ya que más personas reciben tratamiento antirretroviral que puede salvar vidas. Se notificaron 2,3 millones de nuevas infecciones por el VIH a nivel mundial, lo que representa una disminución de 33 %. Al mismo tiempo, el número de muertes por sida también disminuyó de 2,3 millones en 2005 a 1,6 millones en 2012 Tal como se revela en este informe, a pesar de que aún existen grandes obstáculos, se han obtenido resultados sorprendentes en muchos de los objetivos y compromisos de eliminación, para 2015.

Sobre el Liderazgo para terminar con la discriminación en muchos países, han tenido un efecto positivo sobre las respuestas al VIH basadas en los derechos humanos. Países de todo el mundo tomaron medidas para eliminar las leyes coercitivas que obstaculizan las respuestas al VIH.

Varios países han adoptado legislaciones para poner fin a la práctica de retener a los trabajadores sexuales en centros de detención administrativos, abolir las restricciones que impiden a las personas que viven con el VIH trabajar como maestros, para mejorar el cumplimiento y optimizar el acceso a la justicia para las personas que sufrieron discriminación, asimismo otros países han implementado programas para abordar las violaciones a los derechos humanos contra las personas que viven con el VIH y las poblaciones clave, ayuda legal y capacitación sobre derechos humanos y litigios estratégicos a jueces, abogados y las personas que trabajan en el cumplimiento de la ley.

### • A/RES/43/15]

